

Chypre : la Turquie occupe le Nord depuis 1 demi-siècle : l'armée ou la culture : qui vaincra ?

Il y a 49 ans , le 20 juillet 1974, l'armée turque envahissait l'île de Chypre, un État souverain dont le Royaume Uni, la Grèce et la Turquie s'étaient engagé pour garantir l'indépendance et l'intégrité territoriale:

Sept mois plus tard, le 13 février 1975, un État fédéré turc de Chypre est établi dans le nord de l'île dont l'Assemblée fonde , le 15 novembre 1983, la République turque de Chypre du Nord (RTCN).

L'armée d'occupation turque forte de **30,000 militaires** exerce le monopole de la violence sur le nord de l'île alors que l'artificielle RTCN ne dispose que 2,000 policiers et 4500 militaires.

34,500 militaires pour 383,000 habitants équivaut à **un militaire pour 11 citoyens**. Pour comparaison, en Corée du Nord, un des pays le plus militarisé de la planète, l'effectif de l'armée est de 1,125,000 excluant les réservistes, pour une population de 25 millions, soit 1 militaire pour 22 Coréens.

Après l'enracinement de la RTCN et la fin du partage du butin de guerre, provenant des Chypriotes grecs, une économie basée sur les boîtes de nuit

et les casinos, est bâtie dont l'administration est **gerée par les militaires turcs stationnés sur l'île, les éléments nationalistes importés de Turquie comme les**

Loups Gris et les politiciens d'Ankara.

En fait, après l'occupation militaire c'est au tour de la mafia de diriger la RTCN.

En réalité, l'annihilation actuelle du patrimoine arménien par l'Azerbaïdjan en Artsakh n'est pas une nouveauté, c'est une pratique turque transmise de siècle en siècle.

Un groupe de réflexion, Gatestone Institut de New York, avait évoqué, en 2018, la barbarie commise par les Turcs, dans le nord de Chypre où un processus de destruction de la culture chrétienne se poursuivait depuis 1974,

Dans ce contexte, l'église arménienne St Magar a été pillée et actuellement elle est en ruine.

Depuis le début des troubles ethniques des collectivités grecque et turque, en 1963, la communauté arménienne se retirait dans le sud de l'île. Ainsi l'église Sainte - Mère de Dieu (Sourp Asdvadzadzine) de Nicosie est abandonnée et la stèle du Génocide détruit par l'armée turque.

Depuis l'occupation de l'île, les Arméniens ont perdu leurs Eglises, leur école primaire, la Prélature, et de la même manière ils y ont abandonné leurs maisons et leurs activités commerciales et artisanales.

Zaven Gudsuz zaven471@hotmail.com (ancien élève des collèges mekhitaristes)

d'Istanbul & de Sèvres)

diplômé d'économie de l'Université de Nantes en France

L'Institut d'éducation Melkonian (MEI) était un internat arménien avec des normes académiques et culturelles élevées, desservant non seulement la communauté arméno-chypriote mais aussi les Arméniens d'environ 30 pays. Depuis 1992, c'était le seul internat restant à Chypre. Depuis 1998, c'était l'un des deux derniers internats arméniens occidentaux, avec l'École Tebrotzassère à Paris.

Le Melkonian a été créé en 1924 par les frères marchands de tabac Krikor et Garabed Melkonian. Après la mort de son frère en Égypte en 1921, Garabed a transféré la propriété de tous leurs biens au Patriarcat arménien de Constantinople. En 1925, incertains quant à l'avenir du Patriarcat, le bienfaiteur et le Patriarche en transfèrent la propriété à l'Union Générale Arménienne de Bienfaisance (UGAB).

Construit entre 1924 et 1926 (architecte : Garo Balian), l'école a ouvert ses portes en 1926. MEI a commencé comme un orphelinat, avec le patriarche Zaven Der Yeghiayan - son premier directeur - voyageant dans les pays voisins et recueillant des orphelins après le génocide arménien. Ayant commencé comme école primaire (1926-1940), elle fonctionnait comme école secondaire depuis 1934. L'internat a ouvert en 1926 en tant qu'orphelinat (1926-1940) et a fermé en 2007, deux ans après la fermeture de l'école elle-même.

À ses débuts, l'école possédait sa propre centrale électrique, une imprimerie, une ferme, un hôpital et un impressionnant château d'eau de 35 mètres. Au fil des ans, il est devenu un lycée de renommée mondiale, avec une bibliothèque extrêmement riche, des laboratoires scientifiques bien équipés, un orchestre, une chorale, des groupes de danse, de théâtre et des équipes sportives ainsi que des scouts et un groupe de guides. MEI a également publié le magazine historique Ayk. L'école et ses multiples activités ont eu un grand impact sur la communauté arméno-chypriote en particulier et sur la société chypriote dans son ensemble.

Devant l'école se trouve un bosquet dont les arbres ont été plantés par les premiers élèves, en mémoire de leurs proches disparus ; nulle part ailleurs dans

le monde le génocide arménien n'est commémoré de cette manière. Outre l'ancien et le nouveau bâtiment (construit entre 1987 et 1989), il y a le mausolée des bienfaiteurs (1954-1956), divers monuments et un stade couvert sur le terrain (1987-1989) ainsi que le club-house du Nicosia Chapitre de l'UGAB (1987-1989). L'école a fermé ses portes en 2005, suite à une décision unilatérale du Bureau central de l'UGAB, malgré les réactions panarméniennes et panchypriotes. En 2007, lorsque les derniers pensionnaires ont obtenu leur diplôme de l'American Academy, la section d'internat a fermé ses portes.

Grâce aux efforts du député arménien, Vartkes Mahdessian, et à l'aide de l'Association des anciens élèves de Melkonian, un décret ministériel permanent a été publié en 2007, déclarant que 60 % de sa superficie totale de 12,41 ha ont un « patrimoine architectural, historique et le caractère social et la beauté naturelle ». Suite à un accord entre le ministère de l'Éducation et de la Culture et l'UGAB, entre 2007 et 2009, les bâtiments jumeaux en pierre de taille abritent temporairement le gymnase Aglandjia.

Cependant, depuis 2009, les terrains sont inutilisés et abandonnés. Alors que la lutte pour la réouverture de l'école se poursuit, l'avenir des bâtiments et de la bibliothèque reste incertain...

source : monument .org

L'avocat californien Vartkes Yeghiayan y a notamment fait ses études.



English

The Melkonian Education Institute (MEI) was an Armenian boarding school with high academic and cultural standards, serving not only the Armenian-Cypriot community but also Armenians from about 30 countries. Since 1992, it was the

only remaining boarding school in Cyprus. Since 1998, it was one of the two remaining Western Armenian boarding schools, together with the École Tebrotzassère in Paris.

The Melkonian was established in 1924 by tobacco-trading brothers Krikor and Garabed Melkonian. Following his brother's death in Egypt in 1921, Garabed transferred the ownership of all their assets to the Armenian Patriarchate of Constantinople. In 1925, uncertain about the Patriarchate's future, the benefactor and the Patriarch transferred ownership to the Armenian General Benevolent Union (AGBU).

Constructed between 1924 and 1926 (architect: Garo Balian), the school opened its gates in 1926. MEI started as an orphanage, with Patriarch Zaven Der Yeghiayan—its first headmaster—travelling to neighbouring countries and collecting orphans after the Armenian Genocide. Having started as an elementary school (1926-1940), it operated as a secondary school since 1934. The boarding section opened in 1926 as an orphanage (1926-1940) and closed in 2007, two years after the school itself was closed down.

In its early years, the school had its own power station, a printing press, a farm, a hospital and an impressive 35-metre water tower. Over the years, it became a world-famous high school, with an extremely rich library, well-equipped scientific labs, an orchestra, a choir, dancing, theatre groups and sports teams as well as scouts and a guides group. MEI also published the historical Ayk magazine. The school and its multiple activities had a great impact on the Armenian-Cypriot community in particular and the Cypriot society as a whole.

In front of the school there is a grove whose trees were planted by the first students, in memory of their lost relatives; nowhere else in the world is the Armenian Genocide commemorated in this way. Other than the old and the new buildings (built between 1987 and 1989), there is the Benefactors' Mausoleum (1954-1956), various monuments and an indoor stadium on the grounds (1987-1989) as well as the clubhouse of the Nicosia AGBU chapter (1987-1989). The school closed down in 2005, following a unilateral decision by the Central Board of the AGBU, notwithstanding Panarmenian and Pancyprian reactions. In 2007, when the final boarders graduated from the American Academy, the boarding section closed down.

Thanks to the efforts of the Armenian MP, Vartkes Mahdessian, and the help of the Melkonian Alumni Association, a permanent ministerial decree was issued in 2007, declaring 60% of its total area of 12,41 ha as having a “special architectural, historical and social character and natural beauty”. Following an agreement between the Ministry of Education and Culture and the AGBU, between 2007-2009 the twin ashlar buildings temporarily housed Aglandjia Gymnasium.

However, since 2009 the grounds have been unused and abandoned. Whereas the struggle for the re-opening of the school is ongoing, the future of the buildings and the library remain uncertain...